
ふくおか県議会だより 2017年（平成29年）11月発行第24号（7）

※トピックス記事の中には、議会のホームページで詳しく掲載しているものもありますので、ぜひ、ご覧ください。

トピックス

　９月19日、ベトナム・ランソン省訪問団の皆さんが県議会を訪問され、
樋口明議長、守谷正人副議長をはじめ、福岡県ベトナム友好議員連盟の
松尾統章会長、中尾正幸副会長、香原勝司事務局長がお迎えしました。
　樋口議長は、「本県とベトナムとは、特にハノイ市との平成20年の友
好提携締結以来、様々な分野において素晴らしい交流が行われています。
今回の本県での視察が、今後のランソン省の政策の参考となりますよう
期待しています」と挨拶しました。
　ランソン省人民評議会のテォ フン クァ副議長からも、文化・経済を
はじめ多くの分野で双方の友好協力関係が進められていくことに期待感
が示され、その後の懇談では、在福岡ベトナム社会主義共和国総領事館
との緊密な連携や、同省への招請など、福岡とベトナムとの緊密な友好
交流を進めることが確認されました。

ベトナム・ランソン省訪問団の県議会訪問

　11月９日、樋口明議長
は小川洋知事とともに、
地元選出の国会議員へ県
政の重要課題について説
明し、理解を求めるとと
もに、内閣府や環境省な
ど関係省庁を訪問し、九
州北部豪雨災害に係る被
災地支援のための予算措
置や「子ども・子育て支援」の充実・強化、地方創生の実現に向けた国・
地方一体となった取り組み、福岡空港・北九州空港の機能強化及び連携
強化など、本県の県政推進のため提言・要望を行いました。

政府への予算要望

　９月16日、有明海沿岸道路の徳益ＩＣから柳川西ＩＣまでの区間（4.5
キロメートル）が開通し、柳川市で開通式典が開催されました。式典に
は、樋口明議長や県土整備委員会の吉村悠委員長、有明海沿岸インフラ
整備３県議会連絡会議会長の井上忠敏議員などが出席しました。
　樋口議長は、「筑後地域をさらに活性化するためには、三池港や佐賀
空港などをさらに活用し、有明海沿岸地域における連携をより一層強化
していくことが重要であり、そのためにも、それらを結ぶ基幹道路であ
る有明海沿岸道路の整備を推進することが大変重要です。県議会といた
しましても、引き続き、事業実施中区間のさらなる整備促進と地域の発
展に向け、行政側と連携しながら積極的に取り組んでまいります」と挨

拶しました。
　 式 典 に 引 き 続
き、テープカット
やくす玉開き、通
り初めが行われま
した。この開通で、
大川市、柳川市、
みやま市、大牟田
市の４市が自動車
専用道路で結ばれ
ました。

有明海沿岸道路（徳益ＩＣから柳川西ＩＣ）開通式
　10月13日、本県議会議員をは
じめ九州の政財界の有志を会員
とする「九州の自立を考える会」

（会長：藏内勇夫議員）が福岡
市内で広域行政セミナーを開催
しました。
　第13回目となる今回は、岩手
県知事や総務大臣を歴任され、
現在、野村総合研究所顧問の増
田寛也氏が「地方創生～九州自
立のために～」との演題で講演
されました。講師は、九州の現
状について、「全国の都市を成長可能性（潜在力）、都市の魅力や産業創
発力を示す総合力でランキングしてみると、九州の各都市が随分と上位
に入っている（例えば、潜在力で福岡市１位、鹿児島市２位ほか久留米市、
宮崎市及び熊本市が、総合力で福岡市２位、鹿児島市５位ほか久留米市、
佐世保市が上位10位以内）。九州は各都市が非常に元気で各地域の核と
なる力を持ちつつ、九州全体として一つの区域をなしている。こんなと
ころは他にはない」と評価される一方で、「人口が増えている福岡市で
さえ東京には負けており、若年層が東京圏へ転出している」と指摘され、
人材還流状況や県外居住者の意識調査等のデータを踏まえ、転出前に地
元企業を知る機会があるとＵターンの可能性が高くなることから、企業
見学・職場体験等、もっと積極的に 20 代の人たちに働きかけるべきと

提言されました。また、
東京一極集中を是正する
ため（九州など）各地域
で自治体同士が圏域を構
成し、東京のあり方、各
圏域のあり方のビジョン
を創っていく必要がある
などの話もありました。

「九州の自立を考える会」広域行政セミナー

　８月 17 日から23日までの日程で、福岡県議会と福岡県の訪問団が、アメリカ合衆国シアトル市
とカナダ・バンクーバー市を訪問しました。
　訪問の主な目的は、シアトル・タコマ福岡県人会創立110周年及びバンクーバー福岡県人会創立
35周年の記念式典への参加で、県議会から守谷正人副議長、桐明和久議員、岩元一儀議員、浜﨑達
也議員、神﨑聡議員が大曲昭恵副知事とともに出席し、県人会の皆様と交流を行い、福岡県と県人
会の皆様との絆を深めました。また、この訪問には福岡県海外移住家族会会長の武藤英治議員、塩
川秀敏議員も参加しています。
　シアトル・タコマ福岡県人会
の玉井グレン純夫実行委員長、
バンクーバー福岡県人会の清

田勝会長からは、故郷福岡への熱い思いのこもった歓迎の挨拶を受けました。
　そのほか、山田洋一郎在シアトル日本国総領事、岡井朝子在バンクーバー日本国
総領事を表敬訪問するとともに、ジェトロバンクーバーの酒井拓司所長と面会し、
それぞれ日本、福岡とアメリカ、カナダの経済交流等について意見交換を行いまし
た。

シアトル・タコマ及びバンクーバー福岡県人会訪問

シアトル・タコマ福岡県人会

バンクーバー福岡県人会

小此木内閣府特命担当大臣（防災）への提言・要望


